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Aos doze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e um, em sistema de 

videoconferência, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência do Senhor Presidente, 

António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os Senhores Vereadores, 

Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar e Carlos Nuno Alves Duarte. ------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

horas, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores 

Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo 

sido tomadas as deliberações que se seguem: --------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente da Câmara iniciou a reunião informando sobre os números relativos 

ao Covid, existindo no concelho, nos últimos 14 dias, um único caso acumulado. Referiu 

que a nível nacional, os números continuam a aumentar, e é muito importante que se 

transmita um sentimento, não de segurança, mas de que, as pessoas, devem continuar a 

ter cuidado e seguir as normas da saúde. --------------------------------------------------------------- 

Informou também, que o Senhor Vereador Pedro Rosa se encontra de férias e que, as 

suas, serão no período compreendido entre 25 de julho e 01 de agosto. ------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que na semana transata contactou com um dirigente dos 

CTT, manifestando o seu desagrado pela forma como o serviço de correio postal está a ser 

praticado no concelho. Informou que este assunto também foi discutido em reunião da 

Comunidade Intermunicipal, porquanto as coisas estão a correr muito mal na região do 

Médio Tejo, sendo os munícipes muito prejudicados pela má distribuição do serviço 

postal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque, começando por se congratular pelos 

resultados do Covid-19 no concelho e demonstrando a sua preocupação relativamente à 

baixa taxa de comparência das camadas mais jovens para a vacinação, o que é 

problemático e, sendo esta uma fase decisiva, seria importante, nesta reta final, no 
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sentido de se ganhar esta corrida contra a pandemia, para não se gerar mais cadeias de 

transmissão, apelando assim aos jovens para se vacinarem. --------------------------------------- 

O Senhor Vereador fez referencia ao facto de a sinalização vertical no cruzamento da 

Venda para o Mógão Cimeiro, se encontrar tombada, e embora sendo da jurisdição da 

concessionaria é também uma questão de segurança publica concelhia, seria importante 

que a Autarquia, perante a inoperância dos responsáveis, pudesse ter em conta esta 

situação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Vereador referindo-se à limpeza das faixas de contenção, porquanto 

alguns proprietários não entendem se existem mais exigências, se há mais áreas a limpar, 

questionando se esta informação foi dada convenientemente. ----------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque referiu a questão da evolução demográfica no concelho 

e contrariamente à visão otimista do Senhor Presidente, saíram os números definitivos 

nos cadernos eleitorais, registando-se uma redução do número de eleitores, cerca de 300 

e, não se vislumbra uma boa noticia em relação aos mesmos. -------------------------------------

Continuou o Senhor Vereador, referindo-se à forma como têm decorrido as sessões da 

Assembleia Municipal, que no seu entendimento, o Senhor Presidente da Câmara, com a 

conivência do Senhor Presidente da Assembleia, extravasa a sua condição e na ultima 

sessão foi o Senhor Presidente de Câmara que questionou e confrontou os deputados da 

Assembleia Municipal, quando deveria ser ao contrário, pois o Presidente da Câmara é 

que deve ser posto a sancionamento e escrutínio. ---------------------------------------------------- 

Disse que é feito alusão às publicações nas redes sociais e que na cronologia do discurso 

do Senhor Presidente da Câmara, é coincidente com a cronologia das publicações, nas 

quais se invoca o respeito institucional, mas o que é facto é que nos últimos tempos, as 

sessões da Assembleia Municipal parecem um monólogo e um local de propaganda 

politica. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador fez ainda referencia a uma fotografia que foi tirada a um edital à porta 

da Junta de Freguesia de Sardoal, a qual foi motivo de chacota, lamentando a sua 

intervenção naqueles termos. ------------------------------------------------------------------------------

Tomou a palavra o Senhor Presidente da Câmara e, relativamente à fotografia do edital 

da junta de freguesia, disse ser um documento oficial e por isso, não sabe ao que o 

Senhor Vereador se está a referir sobre as redes sociais porque não se revê em algumas 

das formas de fazer politica, inclusivamente é sabido o que tem passado e a forma como 

tem sido ofendido em blogues e redes sociais. -------------------------------------------------------- 

Disse estar-se num período em que o importante é discutir o que se quer para o Sardoal e 

a questão das redes sociais é para si um desvio da politica, através das quais, a oposição 
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tem feito um conjunto de insinuações. ------------------------------------------------------------------

No que concerne à Assembleia Municipal, o Senhor Presidente da Câmara referiu que 

pode haver uma interpretação errada do que é o trabalho num a Assembleia Municipal e 

a sua função, é defender e representar o executivo municipal, os cinco, e muitas vezes 

espera que os deputados municipais o questionem e isso não acontece. ----------------------- 

Referiu ter havido muitas situações comentadas na comunicação social e nas redes 

sociais, mas em sede própria, isso não acontece e, como tal, teve de o fazer em sede da 

Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente mencionou como exemplo a referência que foi feita numa das 

últimas reuniões sobre o facto de a Câmara estar a ser força de bloqueio da Junta de 

Freguesia de Sardoal. É obrigação do Presidente da Câmara defender o Município contra 

as inverdades e a verdade é que os acordos de execução com as Juntas de Freguesia 

foram, todos eles aprovados por unanimidade, nos órgãos de Freguesia, em Reunião de 

Câmara e em Assembleia Municipal. Para além do mais, foi proposto o início do 

procedimento para a transferência de competências para as Freguesias e nenhuma delas 

aceitou, no entanto, a única que reclama é a Junta de Freguesia de Sardoal. Porque é que 

aceita e depois vem reclamar. ------------------------------------------------------------------------------

Referiu ainda que as Assembleias Municipais são para escrutinar as atividades do 

município e a sua obrigação como Presidente da Câmara, é a de defender o concelho. ---- 

Relativamente à evolução demográfica disse que infelizmente, não é expectável um 

grande aumento e, é assim em todo o país, tem de se digerir o que é o prejuízo, havendo 

dados que aparecem como bons indicadores como por exemplo, os cursos profissionais 

do agrupamento de escolas. ------------------------------------------------------------------------------- 

Nos dados estatísticos de 2018/2019, houve um crescimento da população, um aumento 

de 0,05% apesar dos óbitos registados nesse ano ----------------------------------------------------- 

Sobre a limpeza das faixas de contenção referiu o Senhor Presidente que nada mudou 

até aqui, existindo grandes problemas atendendo às condições climatéricas, porque o 

que foi feito há um mês atrás, terá de ser feito novamente. ---------------------------------------- 

Informou que a faixa de rede primária que está construída é da responsabilidade do ICNF, 

sendo a Câmara Municipal a interlocutora entre aquela instituição e os proprietários, para 

que os mesmos possam ser indemnizados. ----------------------------------------------------------- 

Relativamente à sinalização caída no cruzamento, referiu que a Câmara irá chamar à 

atenção a Infraestruturas de Portugal ou as suas concessionárias. ------------------------------- 

Sobre os testes Covid, referiu ser necessário dar-se um passo em frente e o governo já o 

fez, nomeadamente o certificado digital, para que as pessoas possam entrar em certos 
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locais. Disse que, sobre as vacinas, terem sido criados muitos mitos e o bem que fará é 

superior aos riscos de não se tomar.  E, sobre a sua obrigatoriedade, comparou ao uso de 

capacete quando se anda de mota e ao uso do cinto de segurança nos carros, não 

percebendo a recusa das pessoas em tomar a mesma, em noma dos direitos, das 

liberdades e das garantias. ----------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente pediu que se ultrapassasse esta questão das redes sociais, tendo 

apelando às pessoas para irem além daquilo que é o debate de ideias, da critica, a 

maledicência só por si, já deveria ter sido ultrapassada, restando ainda três meses para o 

bom debate politico e em que estas situações em nada dignificam o concelho. -------------- 

Interveio o Senhor Vereador Pedro Duque, referindo concordar, quando diz que se está 

na altura de dar o passo em frente em relação às redes sociais, mas também não se pode 

alhear a isso, tem de se ter a capacidade para se fazer uma triagem daquilo que é dito. ---- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Carlos Duarte referindo-se à piscina municipal 

descoberta, questionando sobre o encerramento à hora de almoço e à segunda feira. 

Relembra que a reabilitação da piscina, decorreu no âmbito do programa bem, destinado 

a estruturas e equipamentos dos municípios que pertencem ao interior e cujo 

investimento foi de 411 mil euros, tendo tido uma derrapagem de mais de 200 mil euros, 

sendo que o financiamento que se teve foi de cerca de 180 mil euros, tendo sido, mais ou 

menos o dobro do que estava previsto, mas era um investimento necessário. ---------------- 

Questionou se não seria de rentabilizar este investimento, aproveitando o horário de 

abertura do único equipamento de lazer aquático no concelho. ---------------------------------- 

Continuou o Senhor Vereador referindo-se às atas, das reuniões de Câmara e que na sua 

opinião, as condições para quem faz as atas devem ser reforçadas, com apoio 

tecnológico, até porque as reuniões estão a ser gravadas, aumento da equipa que faz este 

tipo de trabalho, pois gostaria que as atas fossem menos sintéticas, especialmente no 

que diz respeito, ao que o Senhor Vereador diz, sempre se queixou, ao longo dos anos em 

que é vereador, sempre fez reparos à forma como as atas estavam escritas. Na sua 

opinião, mais do que para além do estatuto de oposição, as atas são para quem quer 

informar-se do que se passa nas reuniões e este lado demasiado sintético, para o seu 

gosto, não revela a profundidade discussão nas reuniões e perde-se o sumo da discussão, 

o que não é bom para quem quer estar informado, sobre o que se faz nas reuniões, é 

porque se faz um trabalho melhor, do que depois nas atas, se consegue perceber. O 

processo da passagem do que se diz para a parte escrita tem de ser melhorado. ------------ 

O Senhor Presidente respondeu que, em relação à piscina descoberta, o facto de o 

investimento ter sido superior ao previsto, não é uma derrapagem. Existe um conjunto de 
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obras em algo que foi feito há 30 anos e nunca tinha sido mexida e ao mesmo tempo que 

se vai mexendo, vão-se percebendo os problemas existentes. Tudo está regulamentado e 

é normal acontecer este tido de situação. Ter-se-ia tido muita sorte se essas situações não 

tivessem acontecido. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu que o município tinha e tem, capacidade financeira para esta obra, até porque a 

piscina tinha perdas de água muito elevadas. --------------------------------------------------------- 

Relativamente ao horário da piscina, disse já se ter feito a experiencia com outro horário, 

nomeadamente, estar aberta à hora do almoço, seis dias por semana e obrigaria a ter-se 

mais um nadador salvador e a mais funcionários, o que não justificaria até porque poucas 

pessoas ficam à hora do almoço e, não existe grande capacidade para aumentar os 

recursos humanos naquele equipamento, além de que, há muitas pessoas de férias nesta 

altura do ano. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Interveio o Senhor Vereador Carlos Duarte referindo que se poderia ter planeado de outra 

forma, até pelo Covid, os funcionários poderiam ter ido de férias numa outra altura, que 

não esta. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação às atas referiu que tem sido prática da Câmara que todos ali, deem os seus 

contributos para as atas e que não se fazem atas integrais, inclusivamente, a legislação 

refere que as atas são um resumo do que é dito, ainda assim, pode-se melhorar. ------------ 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Jorge Gaspar dizendo que a abertura da piscina 

descoberta à hora do almoço se faz com números e faz-se com planeamento, tendo 

necessariamente de haver um nadador salvador, um técnico com qualificações e tentou-

se, mas não é fácil encontrar um técnico que queira ficar 3 meses no Sardoal e depois ir-

se embora. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referendo que o espaço foi melhorado 

e essas melhorias são evidentes e que, este tipo de espaço está subjacente a alguma 

fidelização, o que seria um investimento para captação de novas clientelas e seria uma 

mais valia. Sabe-se que o retorno neste tipo de valências nunca são autossuficientes, mas 

se se conseguisse trazer mais pessoas, e este que é o ano zero, pós reabilitação, seria 

pertinente fazer-se essa aposta e, nos anos seguintes, fazer-se ou não este reforço. ---------

Tomou a palavra o Senhor Presidente dizendo que este ano, a capacidade da piscina está 

reduzida a metade por causa do Covid e o plano de contingência, além da questão do 

nadador salvador. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

A experiencia foi feita, o que não quer dizer que não se possa fazer de novo, mas não este 

ano. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Pedido de apoio - recolha de electrodomésticos; 

4. Transmissão do lote 28 do P.E.S. pertença da D.M.P – Industria de Decapagem, 

Metalização e Pintura, Lda; 

5. Atribuição de apoio financeiro para remoção de fibrocimento; 

6. Atribuição de apoio financeiro à Associação de Pais e Encarregados de 

Educação do Agrupamento de Escolas de Sardoal - ATL Verão 2021; 

7. Creche Municipal – Mensalidade julho 2021; 

8. Creche Municipal – Alteração da capacidade. 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo a sua aprovação, sido adiada para a próxima reunião. --------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 06 de julho de 2021 cujos valores são 

os seguintes: ----------------------------------------------------------------------------------------------------     

a) Dotações Orçamentais ………………………..  781 585,74€ 

b) Dotações não Orçamentais …………………  85 158,02 € 

Total das Disponibilidades ………………  866 743,76€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

3. PEDIDO DE APOIO - RECOLHA DE ELECTRODOMÉSTICOS; 

Foi presente uma comunicação, emanada de um munícipe, a solicitar apoio para recolha 

e transporte de eletrodoméstico avariados que lhe foram doados, para reciclar, como 
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forma de ajudar a fazer face aos custos com os tratamentos que a sua filha, por ser 

portadora de uma doença congénita, necessita. ------------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

4. TRANSMISSÃO DO LOTE 28 DO P.E.S. PERTENÇA DA D.M.P – INDUSTRIA DE 

DECAPAGEM, METALIZAÇÃO E PINTURA, LDA; 

Foi presente a informação nro. 2789, cujo teor a seguir se transcreve: --------------------------- 

“Cumpre-me informar o seguinte: 

1.A Câmara Municipal de Sardoal foi informada pelo Sr. Luís Miguel Bandarra Esteves, na 

qualidade de gerente da firma ABRANGREEN - INSTALAÇÕES TÉCNICAS, UNIPESSOAL 

LDA, NIPC: 513 647 490, acerca da intenção de adquirir o Lote 28 – Rua B, situado no 

Parque Empresarial de Sardoal, descrito na Conservatória do Registo Predial de Sardoal 

sob o n.º 3188 e inscrito na matriz predial urbana sob o artigo 3142 da freguesia de 

Sardoal, pertença da empresa D.M.P – Industria de Decapagem, Metalização e Pintura, 

Lda; 

2.Para aquisição do referido lote, a ABRANGREEN apresentou através de leilão, uma 

proposta de licitação à Lusoparticipações Avalibérica, S.A, decorrente de um processo de 

insolvência da D.M.P; 

3.Dada a natureza do procedimento praticado (licitação), tendo-se realizado benfeitorias 

no lote em causa, por uma questão de licitude, considera-se necessário desencadear um 

processo de avaliação das mesmas, constituída por técnicos a designar pela Câmara 

Municipal (art.16º do Regulamento do P.E.S.). 

4.Sob pressuposto da Autarquia, o interessado requereu a respetiva autorização da 

Câmara Municipal para a transmissão do lote, enquanto futuro adquirente, tendo para o 

efeito, apresentado entre outros documentos, a Ficha de Transmissão do Lote e a 

Declaração de Aceitação das Condições do Regulamento do PES. 

Face ao exposto, julgo e salvo melhor opinião, que: 

a)Deve a Câmara Municipal pronunciar-se no sentido de autorizar a transmissão do lote; e 

b)Em caso favorável, devem ser indicados os (dois) técnicos desta Autarquia que atuarão 

no processo de avaliação.” ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a transmissão do lote e nomear 

os senhores Arquiteto Renato Bexiga e Engenheiro Vitor Pereira, como técnicos da 

Autarquia para o processo de avaliação. ----------------------------------------------------------------- 
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5. ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO PARA REMOÇÃO DE FIBROCIMENTO; 

Foi presente a informação nro. 2488, cujo teor a seguir é o seguinte: ---------------------------- 

Na sequência da proposta 597/2021 datada de 08 de fevereiro de 2021 e parte integrante 

deste processo, o Município de Sardoal demonstrou a sua disponibilidade em apoiar o 

tecido associativo no processo de requalificação dos seus edifícios, nomeadamente na 

remoção de estruturas com composição em amianto. 

Com base neste estímulo a Associação Cultural e Recreativa de Valhascos decidiu 

proceder à alteração das suas coberturas cuja composição continha amianto e que se 

encontravam em contacto direto com os utilizadores. Segundo os documentos 

justificativos da intervenção com a remoção destes materiais o custo ascendeu a 2706 

euros, pelo que, proponho que seja atribuído um apoio financeiro no valor de 2164,8 euros 

correspondente a 80% dos custos assumidos. 

Por fim, cumpre-me reconhecer a pró-atividade da Associação na resolução deste 

problema que afeta em grande medida a saúde pública, almejando que este 

procedimento seja acolhido pelo restante tecido associativo considerando que ainda 

existem 900 m2 de áreas cobertas com amianto nas suas infraestruturas.” --------------------

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta de apoio financeiro 

no montante de 2164,8 euros. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

6. ATRIBUIÇÃO DE APOIO FINANCEIRO À ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS 

DE EDUCAÇÃO DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SARDOAL - ATL VERÃO 2021; 

Foi presente a informação nro. 2576, cujo teor a seguir se transcreve:  

“O Município de Sardoal no âmbito das suas atribuições em matéria de atividades 

complementares de ação educativa, entende que seja da sua competência apoiar as 

Atividades de Tempos Livres como vêm sucedendo há alguns anos a esta parte. 

Este projeto de Atividades de Tempos Livres (ATL) irá decorrer durante as férias de verão, 

em parceria com a Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de 

Escolas de Sardoal e com a colaboração do Agrupamento de Escolas de Sardoal. 

As atividades de tempos livres, realizadas nos períodos pós-escolares, promovem o 

desenvolvimento pessoal das crianças, contribuem para um crescimento saudável, com 

destaque para a criação de novas relações sociais e de novos valores. É nas férias de verão 

que a maioria das crianças tem maior disponibilidade horária para as ocupações de 

tempos livres. Por conseguinte, esta é a época em que os “miúdos” podem concretizar 

todos os seus desejos. Nesta altura, fazem-se novos amigos, partilham-se experiências 

novas e diferentes, fortalecem-se laços relacionais e criam-se espaços de interesses 
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comuns. Adicionalmente, estimulam-se as competências pessoais e sociais, que ajudam 

as crianças na sua aprendizagem constante ao nível da gestão das emoções e dos 

comportamentos. 

As Atividades de Tempos Livres são ideais para ocupar as crianças com exercícios em 

várias áreas. Neste âmbito, pretende-se oferecer atividades lúdico-pedagógicas, 

recreativas, culturais, desportivas e livres. Esta oferta é de reconhecido interesse e 

constitui uma fonte de motivação, atração e prazer para as crianças. Estas atividades 

permitem a ocupação salutar do tempo livre dos mais novos. Por outro lado, dão uma 

resposta aos pais que não conseguem estar todo o período de férias com os seus filhos. 

A melhor maneira de proteger a infância dos miúdos é dar-lhes tempo livre para 

brincarem, preferencialmente com outras crianças. Assim sendo, pretende-se 

disponibilizar uma panóplia de ações adequadas às diversas camadas etárias, onde se 

inserem as crianças que frequentam o ensino Pré-Escolar e o 1.º Ciclo do Ensino Básico, 

ou seja, crianças com idades compreendidas entre os 3 e os 11 anos de idade e inclui 

atividades das 8h às 18h00 nos dias úteis dos meses de julho e agosto (condicionadas às 

circunstâncias pandémicas que o país atravessa). 

O ATL decorrerá nas instalações do Jardim de Infância de Sardoal e contará com uma 

equipa de coordenação pedagógica que supervisionará e coordenará todas as atividades 

a promover pelo ATL. 

Assim sendo, considerando que a Associação parceira tem necessidade de assegurar 

despesas relacionadas com o desenvolvimento das atividades de animação, 

nomeadamente a afetação de recursos humanos e a aquisição de consumíveis, proponho 

a atribuição de um apoio financeiro de 2500,00€ à Associação de Pais e Encarregados de 

Educação no sentido de colmatar estas despesas. 

O serviço de refeitório irá encontrar-se em funcionamento sendo assegurado pela 

Autarquia, pelo que proponho que o montante a pagar pelas refeições seja enquadrado 

através dos valores estipulados no âmbito da Ação Social Escolar para este efeito. 

Em suma, o objetivo primordial desta atividade é dar resposta às necessidades que a 

Autarquia e os pais têm sentido ao nível da ocupação de tempos livres das crianças e 

jovens nas pausas escolares, neste caso, durante as férias de Verão.” ---------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade atribuir um apoio financeiro de 

2500,00€ à Associação de Pais e Encarregados de Educação no sentido de colmatar as 

despesas com as atividades de tempos livres. ---------------------------------------------------------- 
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7. CRECHE MUNICIPAL – MENSALIDADE JULHO 2021; 

Foi presente a informação nro. 2701, cujo teor a seguir se transcreve: ---------------------------- 

 “Considerando, o encerramento da Creche Municipal no período compreendido entre 14 

e 18 de junho, para as crianças que se encontravam integradas no berçário (Sala1 - 

encerrado 5 dias úteis), e entre 14 de junho e 22 de junho, para as crianças que 

integravam a sala 2 e 3 encerrada pelo período de 7 dias úteis, e em virtude dos 

pais/encarregados de educação questionarem acerca do montante a pagar neste mês de 

julho, informo do seguinte: 

No Regulamento n.º 696-A/2020 de 21 de agosto, na alínea b) ponto 2 do artigo 12.º é 

mencionado o seguinte: ”Haverá lugar a uma redução de 25% na mensalidade, quando a 

criança não tenha frequentado a Creche por um período superior a 15 dias não 

interpolados, devidamente justificado, ausências inferiores a 15 dias, não afetam o valor da 

mensalidade”. 

De acordo com este pressuposto, seria aplicado um desconto de 25% sobre a 

mensalidade de cada aluno, caso seja esta a decisão de V.Excia. 

Porém o regulamento no artigo 23.º (casos omissos) é preconizado que “As lacunas, 

omissões ou dúvidas de interpretação suscitadas pelo presente regulamento são 

analisados e decididos pelo Município”, nestes termos e tendo em linha de conta que os 

dias que a Creche esteve encerrada foi inferior ao definido na alínea b) do ponto 2 do 

artigo 12.º, submeto o assunto a V.Excia.” ---------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade descontar na totalidade o número de 

dias uteis em que a creche esteve encerrada. ---------------------------------------------------------- 

 

8. CRECHE MUNICIPAL – ALTERAÇÃO DA CAPACIDADE. 

Foi presente uma comunicação apresentada por uma educadora da Creche Municipal 

referindo o seguinte: “Venho por este meio comunicar que por lapso, não foram 

contabilizadas duas crianças que se encontravam no berçário, para efeitos da capacidade 

da sala 2, visto que, à data da análise ainda não reuniam condições de autonomia para 

transitar para o escalão etário seguinte.  

Assim sendo e considerando que neste momento a transição para a sala do escalão etário 

seguinte é vantajosa para o seu desenvolvimento psicomotor, nomeadamente no que diz 

respeito à evolução da inteligência, da comunicação, da afetividade, da sociabilidade e da 

aprendizagem de forma global e simultânea, proponho que se considere o seu 

acolhimento nesta turma, aumentando desta forma em dois lugares a capacidade da 

sala. 
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Informo ainda que não serão necessárias alterações físicas do espaço existente para as 

atividades regulares, sendo apenas necessário a aquisição de mais algum material.” ------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar, de acordo com a informação 

prestada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram 16h e 22m, do que para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente ata, 

que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e 

por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da Secção de Expediente, 

Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino, sendo aprovadas em minuta, 

as deliberações tomadas, referentes aos pontos da ordem de trabalhos. ----------------------- 
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